

Hidalgo presenta políticas fiscales prudentes: S&P

Se prevé que el estado manejará con éxito la esperada reducción en las transferencias del Ramo 23 en el 2019

Redacción
EL ECONOMISTA

LA PROYECCIÓN de que la administración de Hidalgo mantendrá políticas fiscales prudentes, que derivarán en desempeños presupuestales positivos, un bajo nivel de endeudamiento y una posición de liquidez estable, fue el fundamento para que S&P Global Ratings confirmara la calificación de largo plazo en “mxA” del estado. La perspectiva se mantuvo Estable.

“Sin embargo, los grandes desafíos del estado siguen siendo su acotada economía, que se traduce en una limitada flexibilidad pre-

supuesta, así como deficiencias en sus procesos y estándares contables”, explicó la calificadora en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Se espera que Hidalgo presente superávits operativos en torno a 8% de estos ingresos y balances después de gastos de inversión positivos cercanos a 5% del total de sus ingresos entre el 2019 y el 2021.

La agencia consideró que la entidad empleará políticas de recaudación que continuarán aumentando sus ingresos propios, así como políticas de control de gasto en rubros como servicios personales.

Prevé que Hidalgo maneja-

rá con éxito la esperada reducción en las transferencias del Ramo 23 en el 2019, sin que ello deteriore significativamente sus resultados financieros.

“Lo anterior, debido a que tiene una exposición menor a estas transferencias extraordinarias comparada con la de otros estados como Oaxaca”, destacó.

La deuda podría representar 9% de los ingresos operativos en el 2021, con pagos de intereses menores a 1% de los mismos ingresos. A marzo del 2019, las obligaciones financieras sumaron 4,968 millones de pesos.

Hidalgo se encuentra en el proceso de refinanciar su deuda de largo plazo, lo que la agencia estima que podría ahorrarle alrededor de 70 millones de pesos anuales durante los siguientes tres años.

“Proyectamos que el prome-

dio del efectivo de libre disposición más la generación interna de flujo de efectivo en los siguientes 12 meses representará 98% del servicio de la deuda del siguiente año, una cifra cercana a 82% esperado en nuestra revisión anterior. A pesar de esto, seguimos considerando que la necesidad de impulsar el gasto de inversión para sostener el crecimiento económico estatal podría vulnerar la posición de liquidez en caso de materializarse”, refirió la calificadora.

SUPERÁVITS

La perspectiva Estable refleja, según la agencia, que Hidalgo presentará superávits después de gastos de inversión en los siguientes 12 a 18 meses como resultado de sus políticas de control de gasto y de su estrategia de recaudación de impuestos locales.

Lo anterior podría permitirle mantener una posición de liquidez estable y obligaciones financieras a la baja. Se espera que la economía local se fortalezca en los siguientes años por las mejoras regulatorias y consolidación de industrias de alto valor agregado.

AMBICIOSO PLAN

“El gobierno del estado tiene un ambicioso plan para impulsar el crecimiento económico en los siguientes años por medio de mejoras regulatorias, expansión de infraestructura y promoción internacional. Consideramos que esto podría impulsar el crecimiento económico de Hidalgo por encima del promedio nacional en los siguientes tres años, si la implementación es exitosa”, señaló S&P Global Ratings.

Aunque, manifestó, parte de una posición económica débil. El Producto Interno Bruto per cápita de la entidad se ubicó en 6,500 dólares en el 2018, abajo de los 9,800 dólares a nivel nacional.

“La administración actual (PRI, 2016-2022) se ha apegado a políticas fiscales prudentes con un enfoque de mediano plazo”, expuso la calificadora.